
DIALOGUE RIVERAIN 
Donges et sa raffinerie 

 
 

REUNION N°1 – 14 AVRIL 2011  
 
 

LES PARTICIPANTS :  
• Mme Auffret   Maire de Donges 
• Mme Pichon   Représentant riverains « rue du Stade » 
• M. Delalande   Adjoint au Maire – Membre CARENE  
• M. Etchenou   Représentant riverains  
• M. Redsand   Association ADZRP – Vice Président 
• M. Bodinier   Association ADZRP – Président 
• M. Wangen   Secrétaire Général de la raffinerie 
• M. Charton   Directeur de la raffinerie 
• M. Bracou   Responsable QSEH (Qualité, Sécurité, Environnement,  

Hygiène) de la raffinerie 
• M. Morice   Conseiller Municipal et VP OSCD 
• M. Marchand   Association de défense du Brivet 
• M. Le Gal   Association de défense du Brivet  
• M. Bernard   Association des commerçants – Président 
• Mme Louis   Service communication de la raffinerie 
• M. Robic   Association CPN Mulots Chevelus - Président 
• Mme Morel   Responsable Communication de la raffinerie 
• M. Callot   Consultant – Facilitateur 
• Absents excusés: M. Menez, principal du collège et Mme Vautez Directrice Ecole 

Aimé Césaire 
 
 
M. Charton souhaite la bienvenue aux participants. Après un bref historique des relations, il 
exprime le souhait que cette instance de dialogue permette un dialogue simple, constructif et 
sur un pied d’égalité, pour mieux se connaître et se comprendre et espérons-le, faire 
avancer quelques sujets. Pour pouvoir s’enrichir et s’approfondir, ce dialogue devra s’inscrire 
dans la durée. 
 
Mme Auffret apprécie l’initiative qui permettra de faire se rencontrer des gens qui n’en 
auraient guère l’occasion et de parler calmement, sans invective et à l’abri des rumeurs, des 
préoccupations des uns et des autres. 
 
Un tour de table  permet à chacun de se présenter et de dire ses attentes en acceptant de 
faire partie de cette instance de dialogue. 
 
Il en ressort un souhait généralement partagé de pouvoir mieux se connaître, mieux 
communiquer, être mieux informé –pour informer l’ensemble de la population. Egalement un 
désir généralement partagé de pouvoir mettre les sujets sur la table et, si possible, de 
chercher des solutions. 

 



Fonctionnement de l’instance :  les décisions suivantes sont prises : 
 

• Composition :  
On invitera un représentant de l’association nouvellement créée des industriels 
voisins de la raffinerie (Association des acteurs économiques de Bonne Nouvelle), 
ainsi qu’une représentante de l’enseignement privé : la Directrice de l’école Saint-
Joseph 

• Fréquence des rencontres : 
En rythme de croisière, 3 rencontres annuelles. 
A court terme, et vu l’actualité, on se réunira plus souvent – voir plus loin 

• Lieu des rencontres 
Le Cercle des ingénieurs convient à tout le monde 

• Remplacement en cas d’indisponibilité 
Il est convenu que ce sera possible, mais qu’il est souhaitable que cela reste 
exceptionnel pour faciliter la qualité du dialogue 

• Intervenants extérieurs en cas de besoin 
Oui à l’unanimité 

• Publicité à donner à cette instance et à ses travaux 
Après débat, il est convenu que chacun est libre de rendre compte dans son 
association ou organisme. 
La municipalité en rendra également compte dans son bulletin et sur son site 
Internet, une fois que le compte-rendu aura été diffusé et approuvé par les 
participants 

• Ordre du jour 
On décidera à chaque rencontre des thèmes à aborder la prochaine fois 

 
Liste des sujets à aborder 
 
Les sujets suivants sont cités : 

• Les nuisances créées par les transports routiers  
• Le projet de détournement de la voie ferrée 
• Le PPRT   
• L’avenir de la raffinerie 
• Questions environnementales, rejets en Loire  
• La présence de la raffinerie dans la vie des Dongeois 
• Les nuisances 
• Les risques de pollution 
• Les relations avec les riverains (alerte, sirène etc.) 
• Avenir de Donges – Développement durable 

 
Prochaine réunion 
 
Jeudi 19 mai, de 18 à 20 heures au Cercle 
 
Sujet à discuter : Le PPRT 

o Sa genèse, son déroulement et la suite à venir 
o Les rôles de chacune des parties prenantes 
o La maîtrise des risques à la source. De quoi s’agit-il ? Qu’est-ce qui est possible 

et qu’est-ce qui ne l’est pas ? 
 
 
 


